Te lo contamos fácil

Texto validado por personas con discapacidad intelectual de:



Reuters / Albert Gea

Los clientes piden cambios tras la última subida de la luz



Los clientes españoles están muy enfadados. El precio de la luz ha vuelto a subir esta semana. El pasado lunes entre las 7 y las 8 de la tarde, la luz llegó a su precio más alto del año.

El mercado mayorista establece el precio de la mitad del recibo de los usuarios españoles. Este precio se establece cada hora. El pasado lunes llegó a más de 180 euros por megavatio.

Esta subida del precio de la luz se debe a que las centrales en las que se produce la electricidad aportan menos luz a la red. Las personas necesitan luz y como hay menos luz disponible, la luz es más cara.

La Comisión Nacional del Mercado y la Competencia se encarga de supervisar las subidas en el precio de la luz. Su presidente ha dicho: vamos a analizar esta subida puntual de los precios. La subida de la luz se ha debido a la falta de viento y lluvia.

El recibo de la luz de un cliente español es cada vez más caro.



Contadores de luz. Aparatos para medir el consumo de electricidad en las casas de un edificio.

Este mes de octubre la media de los españoles han pagado 55 euros de luz. Esto es un poco más que lo que pagaron en octubre del año pasado.

El Defensor del Pueblo ha pedido al Gobierno de España que las personas paguen menos por la electricidad. La luz es una necesidad para las personas. Las personas necesitan tener luz para hacer muchas cosas en su vida diaria.

Las asociaciones de consumidores critican el sistema de electricidad en España. Dicen que el modelo es difícil de entender para los ciudadanos. Por ese motivo,

- estas asociaciones piden:
 Cambios en el sistema.
- -Un sistema que sea claro para las personas.
- -No más subidas en el precio de la luz.
- -Que las personas que tienen menos dinero puedan usar la luz.
- -Elegir energías renovables, por

ejemplo, la energía del aire.
Comisiones Obreras también ha
pedido que se cambie el sistema
eléctrico. Dice: la subida de la
luz no es un hecho puntual. Ya
ha pasado más veces este año.
Estas subidas se dan cuando la
gente necesita usar más la luz,
por ejemplo, en los días que hace
más frío.

El Periódico, en el congreso de accesibilidad cognitiva

El Periódico de Aragón participó en el Congreso Estatal de Accesibilidad Cognitiva. El congreso se celebró los días 19 y 20 de octubre en Cáceres y lo organizó Plena inclusión.

Fue el primer congreso en España que hablaba sobre accesibilidad cognitiva. La accesibilidad cognitiva es entender fácilmente lo que nos rodea. En el congreso se presentaron 12 experiencias admirables y 8 buenas prácticas sobre accesibilidad. Al congreso fueron más de 400 personas con y sin discapacidad.

Algunas de las experiencias presentadas fueron: una revista escrita en lectura fácil que se llama Lanuestra; un diccionario que tiene definiciones de palabras en lectura fácil que se llama Diccionario Fácil o actividades para mejorar la accesibilidad en museos de España.

Jaime Armengol es el director de El Periódico de Aragón.

Jaime estuvo en el Congreso de Accesibilidad Cognitiva hablando sobre las páginas en Lectura Fácil que publican en el periódico cada semana.

Las páginas se hacen con la ayuda de personas con discapacidad intelectual de Plena inclusión Aragón.

El Periódico de Aragón es el primer periódico en España que publica noticias de interés para todas las personas escritas en Lectura Fácil.



Director. Jaime, en el centro, en el congreso de Plena inclusión.

Servicio Especial